



Segmento de Coordinación del ECOSOC  
Conversación con Secretarios Ejecutivos de Comisiones Regionales y  
Presidentes de comisiones funcionales y órganos de expertos sobre soluciones  
sostenibles, resilientes e innovadoras para acelerar la implementación de la  
Agenda 2030

1 de febrero de 2024, de 10:00 a. m. a 12:00 p. m. (hora de Nueva York)

Puntos de conversación para el presidente (límite de tiempo de 3 minutos)

¿Qué estrategias prioriza la CPD para abordar la compleja interacción entre  
la dinámica demográfica y el desarrollo sostenible?

Excelencia,

Es un honor participar en este espacio estratégico como Presidenta de la CPD57.

Este año se cumplen 30 años de la adopción del Programa de Acción de la CIPD. La conferencia de 1994 en El Cairo fue un momento decisivo en la historia de la comunidad internacional. Significó el consenso de todos los Estados Miembros en que no hay desarrollo posible sin que los derechos humanos de todas las personas sean plenamente respetados.



Hoy tenemos un escenario mundial complejo. Las crisis que enfrentamos son abrumadoras. Por mencionar algunas, la vulneración de derechos de las personas migrantes, la paz, la seguridad alimentaria y el cambio climático. Estas dos últimas son determinantes para el futuro, ya que se trata de la vida de las personas y de la sostenibilidad del planeta. Nos debe quedar claro que si no actuamos ahora no hay futuro posible.

La buena noticia es que también hay grandes oportunidades. La agenda de Población y Desarrollo es una agenda amplia, holística y profunda que nos indica la ruta para el cumplimiento de los ODS.

La estrategia es muy clara, tenemos que continuar con el compromiso establecido en 1994, para hacer frente a la inseparable interacción entre la dinámica demográfica y el desarrollo sostenible. Además, las revisiones regionales realizadas en 2014 nos dieron una guía clara para lograr que los avances contribuyan a erradicar las desigualdades dentro de los países y entre los países.

Tenemos la responsabilidad desde las comisiones funcionales y expertas de trabajar estratégicamente y de forma coordinada, de poner sobre la mesa lo sustantivo y dejar de lado las discusiones sobre los parámetros y los procedimientos.



Renovar el compromiso político para llevar a cabo las acciones necesarias para acelerar el progreso de la agenda de población considerando las tendencias y transiciones demográficas es un camino indispensable.

Por esa razón, quiero proponer que la CPD recobre relevancia dentro del ECOSOC, que la agenda de población no se quede aislada. El sentido original de la Comisión es que las personas sean el centro del desarrollo. El horizonte debe ser un desarrollo que garantice el pleno ejercicio de los derechos humanos, la igualdad, y el bienestar de todas las personas. Que no se nos olvide que el sentido fundamental de las Naciones Unidas son las personas.

Gracias.